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Conselho Municipal de Juventude 

 

ATA Nº 03/2022 

 

Aos catorze dias do mês de novembro de dois mil e vinte e dois, pelas vinte e uma 
horas e trinta minutos, reuniu-se em sessão ordinária, na Junta de Freguesia de S. 
Pedro Fins, o Conselho Municipal de Juventude. ------------------------------------------------ 
A reunião foi presidida por Hernâni Ribeiro, Vereador do Pelouro do Desporto, 
Juventude e Dinamização Territorial e Presidente do Conselho Municipal de 
Juventude com poderes delegados----------------------------------------------------------------- 
Na sessão estiveram presentes a Juventude Social Democrata, Iniciativa Liberal, Livre, 
Juventude – PAN, Agrupamento 8 Águas Santas CNE, Agrupamento 95 da Maia CNE, 
Agrupamento 277 Pedrouços CNE, Agrupamento 525 S. Pedro Fins, Agrupamento 
902 Moreira CNE, Agrupamento 1411 Nogueira CNE, Grupo de Escoteiros 235 Vila Nova 
da Telha, Associação de Estudantes da Universidade da Maia, Assembleia Municipal – 
Coligação Maia em Primeiro, Assembleia Municipal – Iniciativa Liberal, Assembleia 
Municipal – Deputada Independente, Junta de Freguesia do Castêlo da Maia, Junta 
de Freguesia da Cidade da Maia, Junta de Freguesia de Milheirós, Junta de Freguesia 
de Moreira, Junta de Freguesia de Pedrouços, Junta de Freguesia de S. Pedro Fins, e 
o Pedrouços Atlético Clube. -------------------------------------------------------------------------- 
Ausentes na sessão estiveram a Juventude Socialista, Núcleo de Juventude Bloco de 
Esquerda, Chega - Juventude, Juventude Comunista, Agrupamento 1189 Corim CNE, 
Descobre Destreza - Associação Desportiva, Vanguarda Ideal, Associação de 
Estudantes da Escola Secundária da Maia, Associação de Estudantes da Escola 
Secundária do Castêlo da Maia, Associação de Estudantes da Escola Básica e 
Secundária do Levante da Maia, Associação de Estudantes da Escola Gonçalo Mendes 
da Maia, Associação de Estudantes do Colégio Novo da Maia, Associação de 
Estudantes da Escola Secundária de Águas Santas, Assembleia Municipal – Partido 
Socialista, Assembleia Municipal – CDU, Assembleia Municipal – BE,  Assembleia 
Municipal – PAN, Junta de Freguesia de Águas Santas, Junta de Freguesia de Folgosa, 
Junta de Freguesia de Nogueira e Silva Escura, Junta de Freguesia de Vila Nova da 
Telha, Maia Atlético Clube, Clube Académico de Pedras Rubras, Sport Club Castêlo da 
Maia e Escola Dramática e Musical de Milheirós Maia. ----------------------------------------- 
Procedendo à Ordem de Trabalhos, no Período Antes da Ordem do Dia, Hernâni 
Ribeiro, no âmbito do processo de descentralização das sessões do CMJ, deu a palavra 
à Presidente da Junta de Freguesia de S. Pedro Fins, Raquel Azevedo Freitas para, em 
contexto de acolhimento aos membros do CMJ, realizar uma breve apresentação da 
Freguesia anfitriã desta sessão do Conselho Municipal de Juventude. -------------------- 
No cumprimento do ponto 2.1. da Ordem de Trabalhos, Período da Ordem do Dia, 
Hernâni Ribeiro submeteu à apreciação e votação a Ata n.º 02/2022 tendo a mesma 
sido aprovada por unanimidade. -------------------------------------------------------------------- 
Passou-se, de seguida, ao ponto 2.2. da Ordem de Trabalhos: Apresentação e 
Discussão da Proposta de Plano de Atividades Mais Relevantes e Orçamento do 
Pelouro da Juventude para o ano de 2023, nos termos do ponto 1 do artigo 5º do 
Regulamento do CMJ. --------------------------------------------------------------------------------- 
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Hernâni Ribeiro sublinhou a forma clara como é apresentado o Plano, onde estão 
referidos os objetivos estratégicos, os eixos de atuação desses objetivos e cada uma 
das iniciativas previstas. Destacou, também, que relativamente ao ano anterior, há 
uma duplicação das verbas investidas diretamente na Juventude pelo Orçamento 
Municipal, estando contemplado um montante a rondar os seiscentos mil euros, todo 
ele definido e para executar. Destacou o regresso da organização do Maiact – Festival 
da Juventude da Maia, que será o momento mais impactante e de maior visibilidade 
do ano de 2023. Referiu que se trata de um festival que vai muito para além da música, 
incluindo, também, a arte urbana, o cinema, as artes performativas e os E-Games, 
indo, assim, ao encontro do que os jovens gostariam de ver realizado na Maia. 
Destacou, ainda, a proposta de aumento em 5.000,00€ da verba do apoio ao 
associativismo juvenil, o conjunto de atividades afetas ao emprego e 
empreendedorismo e a continuidade das atividades regulares do Pelouro da 
Juventude que cumprem bem o seu desígnio. -------------------------------------------------- 
Seguiu-se a intervenção de Nuno Arada, Partido Livre, que avaliou positivamente o 
documento apresentado. Sugeriu, ainda, a criação de uma campanha de incentivo à 
participação cívica destinada a todos os cidadãos visando a assinatura de petições de 
âmbito nacional e europeu utilizando para o efeito as Lojas da Juventude. -------------- 
Em resposta, Hernâni Ribeiro referiu que o Plano de Atividades de 2023 dá relevo à 
participação cívica, nomeadamente a partir do associativismo jovem, uma vez que, 
com a exceção dos grupos de escuteiros e escoteiros, das associações de estudantes 
e das juventudes partidárias, os jovens na Maia associam-se muito pouco. Para 
contrariar esta tendência, Hernâni Ribeiro mencionou o reforço da verba atribuída ao 
associativismo juvenil e a existência de um serviço de apoio à criação de associações 
juvenis disponibilizado pelo Pelouro da Juventude. Ainda nesta matéria destacou o 
esforço de trazer para a Maia entidades nacionais de referência no associativismo 
juvenil, anunciando, em primeira mão, a instalação da delegação do norte do 
Conselho Nacional da Juventude, na Casa do Alto. O Vereador deu ainda nota que, no 
âmbito do desenvolvimento da nova macroestrutura da Câmara Municipal, será 
criada uma unidade orgânica com a designação de Agência Local para a Participação 
Cívica, que terá a função de gerir os processos do município que envolvam a 
participação dos cidadãos, bem como difundir e promover outras ferramentas de 
participação existentes em outros níveis de decisão. ------------------------------------------- 
Seguiu-se a intervenção de Carlos Caseira, Pedrouços Atlético Clube, para solicitar 
esclarecimentos relativamente à construção da nova linha de metro que ligará o 
Hospital de S. João ao centro da Maia, ao projeto de implementação das bicicletas 
elétricas públicas e ao fomento da criação de habitação em co-living. -------------------- 
Em resposta, Hernâni Ribeiro informou que, embora as questões levantadas 
estivessem relacionadas com o ponto seguinte da ordem de trabalhos, passaria a 
explicar. Começou por esclarecer que o Plano Municipal de Juventude divide-se em 
ações que são desenvolvidas diretamente pelo Pelouro da Juventude e em ações que 
são importantes para a juventude mas desenvolvidas por outras áreas de atuação da 
Câmara Municipal. Referindo-se à nova linha do metro, o Vereador informou que esta 
estará concluída até 2030 e que o ritmo da obra será em função da priorização 
definida e de acordo com as verbas transferidas pelo governo para a Metro do Porto 
para a construção de novas linhas. Acrescentou ainda que a Maia tem a ambição de 
que esta nova linha se prolongue do centro da cidade até ao aeroporto Francisco Sá 
Carneiro. Relativamente ao projeto das bicicletas elétricas públicas, Hernâni Ribeiro 
informou que este se encontra a ser desenvolvido pelo Pelouro da Mobilidade, 
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admitindo que a estratégia do seu desenvolvimento passe por uma parceria com um 
operador privado, à semelhança do que aconteceu com as trotinetes. Reportando-se 
à criação de habitação em co-living, o Vereador referiu que a adoção deste modelo 
segue a tendência atual de habitação para jovens, que privilegia, numa primeira fase 
da vida, a utilização deste sistema em detrimento da propriedade. Nesse sentido, a 
Câmara Municipal pretende criar condições, em termos de regulamento do 
urbanismo, que permitam atrair para a Maia projetos imobiliários para a construção 
de habitação em co-living, um modelo de habitação com áreas de utilização 
partilhada a preços acessíveis para os jovens. ---------------------------------------------------- 
Interveio, em seguida, Francisco Campos, Associação de Estudantes da Universidade 
da Maia, para questionar se, no âmbito do Apoio ao Associativismo Juvenil, é possível 
solicitar o apoio da Câmara Municipal na organização do Encontro Nacional de 
Dirigentes Associativos (ENDA) que a sua associação pretende realizar na Maia. ------- 
Hernâni Ribeiro, em resposta, manifestou o interesse e disponibilidade da Câmara 
Municipal para, juntamente com a Associação de Estudantes da Universidade da 
Maia, avaliar o caderno de encargos necessário para assegurar a realização do evento 
no nosso Concelho. ------------------------------------------------------------------------------------- 
No ponto 2.3 da Ordem de Trabalhos: Apreciação da Programação das Ações a 
desenvolver no âmbito do Plano Municipal de Juventude, Hernâni Ribeiro referiu que 
embora o Plano de Ações que consubstancia a Plano Municipal de Juventude, 
aprovado na última sessão, possa ser confundido com o Plano de Atividades Mais 
Relevantes para 2023 do Pelouro da Juventude, abordado no ponto anterior, não quis 
deixar de abrir espaço a intervenções para que este fosse debatido. Não se tendo 
registado intervenções, o Vereador considerou que o documento apresentado 
cumpre as expectativas que o CMJ tinha relativamente ao Plano Municipal da 
Juventude. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 
No ponto 2.4 da Ordem de Trabalhos: Apreciação da Grelha de Avaliação dos Critérios 
de Atribuição do Normativo de Apoio ao Associativismo Juvenil, Hernâni Ribeiro 
relembrou que, na sequência da aprovação dos apoios financeiros ao Associativismo 
Juvenil realizada na última sessão, foi-lhe solicitado pelo CMJ o envio da grelha de 
avaliação para conhecimento dos critérios e ponderações utilizados na apreciação das 
candidaturas. Certificando-se que todos receberam o documento para análise, o 
Vereador abriu espaço para esclarecimentos e sugestões de alterações à grelha. Não 
se tendo registado intervenções, Hernâni Ribeiro informou que o documento manter-
se-á em vigor nos termos em que se encontra. -------------------------------------------------- 
Por fim, no ponto 2.5 da Ordem de Trabalhos: Outros Assuntos de interesse, Hernâni 
Ribeiro reportou ao CMJ o conjunto de iniciativas realizadas pelo Pelouro da 
Juventude desde a última sessão, a saber: o Festival de Danças Urbanas; as Férias 
Ativas Jovens; o Programa “Conheces?”; a Comemoração do Dia Internacional da 
Juventude; concertos da banda Out Liars e do clarinetista Duarte Maia, na Casa do 
Alto, e dos Fleuma, no Fórum Jovem, no âmbito do Maia Showcase; no domínio do 
escutismo, Hernâni Ribeiro, em representação da Maia, marcou presença no ACANAC 
2022 a convite do CNE, na cerimónia “Autarquia Mais Amiga do Escuteiro”, prémio 
atribuído ao Município da Maia pela Junta Regional do Porto do CNE e esteve, ainda, 
presente na cerimónia de abertura do ano escutista que decorreu no Parque de 
Avioso; participação no “Tomorrow Summit”, numa organização da Federação 
Académica do Porto; “Cinema na Relva”, no cumprimento da execução de um dos 
projetos vencedores do OPJM; apresentação de candidatura ao acolhimento da 
Delegação do Norte do CNJ; apoio e envolvimento do  Município da Maia na 
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organização das Jornadas Mundiais da Juventude que irão decorrer no nosso país em 
2023. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Neste ponto interveio, Carlos Caseira, Pedrouços Atlético Clube, para sugerir a 
colocação de suportes para bicicletas nos espaços públicos de forma a promover o 
seu uso como meio de transporte preferencial dos munícipes. ----------------------------- 
Em resposta, Hernâni Ribeiro referiu que já existem estes dispositivos instalados em 
muitos dos espaços públicos, nomeadamente naqueles que mais recentemente 
foram objeto de requalificação. Contudo, o Vereador vai solicitar um levantamento 
sobre esta matéria para no próximo CMJ poder informar acerca dos espaços que já 
dispõem destes equipamentos e da sua rede de expansão prevista. ----------------------- 
Ainda neste ponto, Hernâni Ribeiro propôs que, como forma de aumentar a dinâmica 
das sessões do CMJ, as associações presentes usassem este período para dar nota das 
atividades produzidas e das que têm previsto realizar. ---------------------------------------- 
Aceitando o repto do Vereador, Ana Medeiros, Grupo 235 Vila Nova da Telha AEP, 
informou que o Grupo, dando início à atividade do ano escutista, participou em 
outubro numa atividade de âmbito regional, realizou um magusto na sua sede e 
participou no MISC em S. Pedro Fins. Aproveitou, ainda, a oportunidade para convidar 
os todos os presentes a estarem na cerimónia que o Grupo 235 vai realizar para 
assinalar o dia de Baden Powell em fevereiro de 2023. ---------------------------------------- 
Nada mais havendo a tratar, a reunião foi dada por terminada às vinte e duas horas e 
quarenta minutos, tendo sido lavrada a presente ata que, depois de aprovada na 
próxima sessão do CMJ, será assinada pelo Vereador do Pelouro da Juventude que 
presidiu ao Conselho, e pelo Secretário do CMJ que a redigiu. -------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

 

O Presidente: 

 

 

O Secretário: 


